

Piden rehabilitar, no crear, universidades (Reforma 20/08/18)

Piden rehabilitar, no crear, universidades (Reforma 20/08/18) Verónica Gascón Cd. de México (20 agosto 2018).- El sector patronal advirtió que sería mejor rehabilitar universidades autónomas estatales que construir otros 100 centros de estudio como lo propuso Andrés Manuel López Obrador. En su comentario semanal, Gustavo de Hoyos, presidente de Coparmex, señaló que antes de iniciar un programa de apertura de un centenar de nuevas universidades se debe aprovechar la capacidad física y operativa instalada en las diversas instituciones públicas de educación superior. "Los resultados puedan darse en un cortísimo plazo, con mayor eficiencia que la creación de nuevas entidades", opinó. Actualmente, añadió, una parte significativa de la matrícula de las universidades públicas está conformada por estudiantes provenientes de las familias de los deciles de ingresos más elevados. Por ello, afirmó, un sistema de gratuidad ciego y a ultranza puede afectar sobre todo a las universidades públicas que hoy operan con salud financiera, y al mismo tiempo, ser regresivo para impulsar mayores oportunidades. El sector patronal propuso fijar cuotas en las universidades públicas. "Para garantizar la viabilidad económica de las universidades públicas es necesario analizar con seriedad, y sin tabúes, la posibilidad de establecer cuotas parciales de recuperación en las universidades públicas, aplicables a las personas que sí pueden contribuir a solventar los costos del servicio educativo. "Este modelo debería estar ligado a un sistema eficaz, ágil y transparente de becas, que garantice que no se afectará en forma alguna a los estudiantes de bajos recursos", comentó. De Hoyos propuso crear un programa de convenios con universidades privadas de calidad reconocida, para que aquellos aspirantes que cumplan con los perfiles académicos de ingreso puedan obtener becas parciales o totales de los gobiernos federal y estatales, y con ello se ofrezcan diversas oportunidades a los estudiantes de niveles socioeconómicos de bajo ingreso. "Hay capacidades no utilizadas en las universidades privadas, que con apoyo gubernamental pueden generar de forma inmediata opciones para muchos jóvenes que hoy no las tienen", recalcó.